



第20号  
塙工業高校

# 一期一会(いちごいちえ)!

## 会うは別れのはじめですが...

お世話になった先生方、ありがとうございました。

3月1日の卒業式では、62名卒業生を送り出し、少し寂しい気持ちになっていました。こ

「一期一会」という言葉を耳にしたことがあるでしょうか。一期(一生)に一度だけしかない出会いを大切にしようとする茶の湯の名言として知られています。し

かしこの言葉が井伊直弼の「茶湯一会集」から生まれられたことはありません。井伊直弼は、井伊家11代直中の14男として生まれ、文学や武道などの修養を積み、中でも茶道には熱心に取り組みました。そしてついには、武家の茶湯である石州流に一派をつくり、独自の茶の湯の世界を展開しました。「一期一会」とは「たとえ同じ顔

## 会社って何?(号外)

「労働組合」って何でしょうか? 会社で働く一人一人に社員は、会社と一対一に成ったときには、大変弱い立場です。要求があっても「いやなら会社を辞めて下さい」と言われ

「一期一会」という言葉は、会社を立上げてほしいなどの要求をみんなだまらなければ、その発言は強くなります。これが労働組合です。これは、団結権と

いって憲法で保証されています。労働組合は、会社のいろいろな問題を発見し、異議申し立てをします。そして経営者に早期解決するようにみんなを迫ることが出来るのです。そういう意味では、組合は、会社の存続も左右する重要な役割を持っているのです。これからの長い人生の中で多くの時間を「会社で働く」ことが占める。働く＝人生と言っても過言ではない。高校生の皆さん、会社で「働く」って一体どういう事かをよく考えて見て下さい。(最終)

## 桜前線って何?

日本各地の桜の開花日を線で結んだもの。天気図の前線のような線になることから桜前線と呼ばれています。「桜前線が北上」と聞きますが、これは、日本を南から北へと開花が進んでいくからです。1月に沖縄、3月後半に東西日本の太平洋側で開花します。その後北上し、4月末には東北地方北部、5月に北海道でも開花し、下旬に北海道東部でも開花して、桜前線も終わりとなります。

ぶれで何回も茶会を開いたとしても、今日はただ今のこの茶会は決して繰り返すことのない茶会だと思えば、それはわが一生に一度の会である。そう思うと互いに粗略に扱うこともない。真剣な気持ちで、何事もなおざりにすることなく一服の茶をいただくことになる。「と言う意味です。転出される先生方を紹介します。皆さんも授業や部活動などさまざまな面でお世話になったことと思います。

細川浩邦先生(3年1組担任・国語・ソフトテニス部)は、お隣の修明高校へ転勤となります。矢吹秀司先生(3年2組担任・体育・剣道部)は、会津若松にある若松商業高校へ転勤となります。池田政人先生(電子・電機部)は、いわき市の平工業高校へ転勤となります。浅見 睦先生(英語・華道)は、日立市の学校へ転勤となります。永山広克教頭先生

(工業)は、福島市にある福島工業高校へ転勤となります。転勤となる先生方は、本校のため、皆さんのためにたくさん汗を流して頂きました。心より御礼いたします。ありがとうございます。新しい地でも健康に留意され、ご活躍下さい。

### 編集後記

2学期から本格スタートした「塙工だより」もおかげさまで20号を迎えました。塙工の情報や行事を中心にさまざまな話題を掲載しました。4月からは紙面をリニューアルしてお目にかかりたいと思います。1年間ご覧頂きありがとうございました。感謝申し上げます。